
自分で会社を設立するなどめったにないことですし、コンサル

タントとしてもいい経験になると考え、自分で登記の手続きをす

ることにしました。とはいえ、何から手をつけていいかわからな

かったのでネットで検索し、TOSBECの存在を知りました。

登記に必要な手続きの全体の流れを説明していただいた後、

自分なりに定款を作成してお持ちしたのですが、結構ダメ出し

をいただきました(笑)。やはり慣れていないと、記述が必要な範

囲や微妙な言い回しなどに不十分な点が出てきます。

TOSBECのおかげで電子申請もスムーズでした

具体的なアドバイスをメールでいただけました
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起業の当事者になるなど考えていませんでした

私からのワンポイントアドバイス

これまでのキャリアを活かし、個人事業主としてコンサルタント

の仕事が始められればいいか――当初、私自身のセカンドキャ

リアへのイメージはその程度のものでした。起業する、しかも新し

いビジネスを立ち上げる当事者になることなど、まったく考えて

いませんでした(笑)。

とにかく、退職して入学した大学院が縁で、日本の小型航空

機分野の先駆者である御法川教授とお会いしたことが、大きな

転機となりました。御法川教授を中心としたお仲間たちが、実

用的な航続距離を持つeVTOL、つまりドローンと一般的な航空

機の中間的な機体の開発に取り組んでいて、その実用化を進

めるための会社を立ち上げたい、ということでした。ついては、事

業計画や資金調達などの面で手伝ってほしい、と。

御法川教授が説明してくださる開発ビジョンは、その分野に素

人の私にもとてもわかりやすく、実現可能性の高い夢のある事

業につながるように感じられました。そこで、二つ返事でお受け

することにしたのです。

電子申請をしたのですが、初めての場合はちょっとわかりづら

い印象を持ちました。それでも、TOSBECではスタッフの方がそ

ばについて逐一教えてくださったので、問題なくスムーズに手続

きを終えることができました。

じつはその後、福島の南相馬市にも開発拠点を設けるために

支店登記をする必要があったのですが、そのときは前回の経

験を活かし自分一人で申請することができました。これは、登

記や電子申請などに関するTOSBECの説明が丁寧でわかりや

すかったことの証左といえると思います。

会社を設立するにあたって、事業計画を練り上げることはとて

も重要ですが、設立登記などは極端にハードルを高く考える必

要はない、と思います。行動を起こせば、必ず解決策が見えて

きます。たとえば、TOSBECもその一つ。まずは勇気をもって一

歩を踏み出すことが大切だと思います。

HIEN Aero Technologies 株式会社
取締役CFO 三浦 義広 さん

プロフィール／合併前のメガバンクで6年間支店業務を経験した後、
1996年為替資金部に転勤となり、以後2018年までの22年間、途中、
米系および日系投資銀行に席を移しながら、一貫して外国為替取引
に従事する。

50歳を機にセカンドキャリアを想定して退職、法政大学経営大学院
に入学し、卒業後、中小企業診断士に登録。コンサルタントとして活動
していたところ、大学院の縁で創業メンバーと出会い、5人乗りヘリコプ
ターの電動化開発に取り組み、世界で初めて浮上試験に成功。その
実績をもとに、2021年12月にHIEN Aero Technologies社を設立する。

【東京開業ワンストップセンター】
住所：東京都港区赤坂1-12-32 アーク森ビル 日本貿易振興機構（ジェトロ）本部7階

電話：03-3582-8352 FAX：03-5561-4123
URL:  https://www.startup-support.metro.tokyo.lg.jp/onestop/jp/

東京開業ワンストップセンター (TOSBEC) は、会社設立に必要な各種手続にワンストップで対応する相談窓口です。
国と東京都が共同で運営し、赤坂のほか渋谷・丸の内にもサテライトセンターを設けています。
今回は、長年、外国為替取引に従事した後、コンサルタントとして独立、日本の小型航空機産業の未来を拓く起業
に参画することとなった、三浦義広さんにお話を伺いました。

相談体験会を随時開催しています。 参加者募集中！ 誰でも無料でご利用いただけます！

こうした個所を丁寧に添削していただき、メールでのやり取り

で修正していきました。書類のひな形や、どう直せばいいのか

具体的なアドバイスをいただいたりと、とても助かりました。しか

も、無料で何度でも相談できるので安心して利用できました。
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